

11 がい クラスだより

しいの実 たんぽぽ みず

2023.11.29 円町おびね隣保園

しいの実ぐみ

【お友だち、てんぱぽぽう?】

最近の子とたちの遊びや生活の中でそんな言葉が浮かぶような表情や行動が見られます。涙しているお友だちがいれば「なんで泣いているんだろ...?」としどお顔を覗き、そっと顔を撫でる。さっきまで楽しそうに一緒に遊んでいたのに「僕(私)はそのおもちゃが欲しいのになんでくわおないの?」や「なんで耳するの?」とおもちゃの取り合いが始まる。保育者が「〇〇くん!とロキがとここにいろよ!」と教えてくれ、ロキはわた本人もん?と振り振りロキに染まってくれた子どもと顔を見合わせる。など様々な関わり合う様子が増え、4月当初は個々の楽しみ方をしていたのが、それそれの中で他人の存在が更に大きくなっていき、途中入園の子とたちも含め、気付けば木陰にいる。気にはいるから近寄ってみると、小さな関わりから、一緒に遊ぶことを楽しんでいます。子どもたちにとって「友だち」とはどんな風に映っているのか、気になってくるので、思いを出せるようにする分、相手との思いの違いを矢張り、こねからめお話し。楽しいだけでなく、難しさにも気づかせるように思います。他のクラスの子とたちとの交流も含め、こねのこの姿に成長を感じながら見守ってほしいと思います。

【ボクを見て! ワタシを見て!】

子どもたちのアピールが日に日に増えていっています。「こんなものがあつたよ!」「今から楽しいことをするから見てよ!」など色々なアピールがあります。例えば一緒に遊んでいるお友達も保育者の顔を見上げれば、目が合ったら嬉しそうにする小さい月齢の子とたち。アピールが回っていたり、おもちゃが奪取されては泣いたり、気付くことがあつた時に指差して「あ! あ!」と考えながら大きな月齢の子とたち。声や言葉で伝えようとする子どもとたちの目はキラキラしています。私たちもしっかりと受け止めて共感し「大丈夫、ちゃんと見てるよ」と子どもたちに伝えるようにしています。

朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、冬の訪れを感じる毎日です。日中は日差しがポカポカと気持ち良く感じられ、お散歩に行くと元気に走っています。この時期ならではの自然物も見つけて楽しんでいます。

寒さに負けず12月も元気に過ごしていきたいと思います。

たんぽぽぐみ

水のいのび

11月は新しい保育者が入り、実習生も入ったりと子どもたちにとってもまた新しい環境となりました。初めはドキドキしている様子を伺いながらも日を重ねるごとに、自分から関わりに行く姿や、一緒に遊ぶことを楽しむ姿、甘える姿も見られるようになってきました。不安はなつたり、まだドキドキしている様子もありますが、環境に慣れるスピードも子ども一人ひとり様々なので、個々のペース大切に、安心できる環境の中で、のびのび遊ぶように焦らず、見守っていきたく思います。

じぶんで!

登園時に準備していたにている手拭きタオルを食前に使用し、手を拭いてから消毒をし食事をしていまして、10月後半頃から食前にハンドソープで手を洗い、消毒をし食事をしていまして、手を洗うようにおからでも、手拭きタオルは食後に手や口を拭くで使用しています。水で手を濡らす → ハンドソープをつける → 泡をゴロンゴロンと擦り合わせて洗う → 水で流す → パーパーで拭く、の流れが毎日の手洗いで定着してきて、自分で手が洗えるのが嬉しい様子の子とたちです。一人で洗うのが難しい場面もあつたり、「一緒に」と甘えたい様子の時もあるため、保育者が付いて手を擦り合わせるのを手伝って、「じぶんで!」と自分でやりたい気持ちもしっかり伝えていきます。泡を出しすぎたり、逆に少なすぎたり、流せたと思つていても、手首のところに泡がまだついていると見守りや援助が必要場面もあつたりしますが、そのような経験も積み重ねていけば、出来た時の達成感を感じて、色々なこねへの意欲にまたつなげていければいいなと思います。



おねがい

室内では基本半袖、半ズボンで過ごしますが、寒くなつたので、戸外へ出る時は長袖、長ズボンを着る日も多くなるので、着替えの箱に長袖、長ズボンを入しておいてください。

みずぐみ

☆☆ 身体を動かすって楽しいね! ☆☆

11月はお部屋で身体を動かしてあそぶ時間が沢山ありました。リズムはもちろんのこと、人気だったのがしいの実ぐみにある階段+滑り台です。設置するとすぐに駆け寄りあそび始めています。階段から登って滑るだけではなく、立って降りたり、転がってみたり滑り方を考えて楽しんでいました。友だちの滑り方を見て「面白そう」と感じると真似をしたり、早く滑りたくて押ししたり、色々な姿がありました。



そこで「順番」を伝えることで、子どもたち同士でも「押さん」として、「待て」、「順番や」と声を掛け合うようになってきました。そして柵を渡る際には、手足の動かし方や、身体の向きが分からなかった子どもたちも、友だちや保育者の動きを見ることで、自ら身体を反転させ後ろ向きに降りたり、一本ずつ降りたり出来るようになりました。

まだまだ手や足が滑つておそこもぶついたり、友だちとぶつかったりすることもあります。しかし、こうした経験を繰り返しながら、子どもたちは身体の動かし方を知り転んだ時に手をついたたり、グッと踏ん張ったりする力を身に付けていくので、大切にしたい経験の一つです。そしてリズムでも幼児組と一緒にすることで、手や足の曲げ伸ばしを真似したり、今まで以上にダイナミックに動いたりするようになりました。今の子どもたちにとって、「見る」ということはとても良い刺激になっていて、そこから沢山のことを吸収しています。あそびだけではなく、生活の中でも片付けや着替え、食事のマナー等、大人がしている姿を見せることで、子どもたちにも伝えていきたいです。